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Утилизация и нейтрализация ртутьсодержащих отходов киевского завода «Радикал»
будет проводиться в пределах Киевской области, и эти отходы не будут передаваться
для переработки в Горловку. Такое заявление в ответ на запрос народного депутата
Игоря Шкири озвучил директор Департамента экологической безопасности
Министерства экологии и природных ресурсов Украины Александр Соколов в ходе
выездного заседания межведомственной комиссии, прошедшей 25 января в Горловке.     

  В процессе работы комиссии была затронута тема передачи на переработку
ртутьсодержащих отходов с киевского завода ОАО «Радикал» (бывший Киевский завод
химикатов) на горловский завод ООО «Никитртуть». Этот вопрос, на основании
обращений горловчан, неоднократно поднимал перед Министерством экологии
народный депутат Украины Игорь Шкиря. Так, 28 ноября 2011 года в ходе телефонной
беседы парламентария с министром Николаем Злочевским, руководитель ведомства
заверил, что в город не будут переданы ртутьсодержащие отходы. Николай Злочевский
констатировал, что Министерство экологии не допустит создания очередной
экологической угрозы в Горловке, в которой правительству удалось завершить
программу по вывозу мононитрохлорбензола с территории ГП «Горловский химический
завод».   
  При этом на официальный запрос народного депутата Игоря Шкири в январе был
получен ответ за подписью министра и с указанием фамилии исполнителя. В
письменном ответе была отражена радикально противоположная позиция: по
результатам совещаний, проведенных в течение 2011 года, принято решение
осуществить демеркуризацию наиболее загрязненных фрагментов отходов с ОАО
«Радикал» на ООО «Никитртуть». В подтверждение этих намерений был приведен
перечень первоочередных мероприятий.   
  В рамках выездного заседания в Горловке директор Департамента экологической
безопасности отметил, что произошла ошибка. Александр Соколов подтвердил, что у
него сейчас находится повторное обращение Игоря Шкири, ответ на которое он
проконтролирует лично. Присутствующим же руководитель межведомственной комиссии
озвучил окончательную официальную версию министерства.   
  «У меня находится обращение народного депутата Игоря Шкири… Официально
отвечаю: на “Радикале” сосредоточены отходы от 1 до 4-го класса опасности, в
зависимости от концентрации в них ртути. Мы просчитали логистику и приняли решение -
будем их уничтожать и перерабатывать на территории Киевской области. Никто в
Горловку эти отходы не привезет. Что касается горловского перерабатывающего завода
“Никитртуть”, то он имеет квоту и лимит на переработку 2,5 тыс. тонн, в рамках которых
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завод уже работает, например, по переработке ламп. Но не более! Я этого не допущу! В
Украине лимиты на все отходы дает возглавляемый мной Департамент, под моим личным
контролем. Я заявляю это в присутствии всех вас - 30 свидетелей - “Никитртуть” будет
перерабатывать то, что сможет по лимиту и по своей технологии переработки. А вопрос
решения глобальной утилизации и нейтрализации отходов ртути по заводу “Радикал” мы
решаем в пределах Киевской области», -  констатировал директор Департамента
экологической безопасности.   
  Александр Соколов подчеркнул, что подобные прямые встречи «всегда лучше, чем
какие ни были исполнители, готовящие письменные ответы», и акцентировал, что
министерство предоставит итоговый ответ на запрос народного депутата, в котором
будет дан четкий и обоснованный ответ.   
  Напомним, 25-26 января в Горловке состоялось выездное заседание
Межведомственной комиссии по вопросу изучения ситуации и принятия мер
относительно минимизации негативного влияния опасных отходов, скопившихся в
результате деятельности ГП «Горловский химический завод», на окружающую среду и
здоровье человека. Основной темой заседания было изучение состояния могильников
опасных промышленных и иных отходов химзавода. Возглавляет данную комиссию
директор Департамента экологической безопасности Министерства экологии и
природных ресурсов Украины Александр Соколов. Среди членов: представители
Министерства экологии, Министерства финансов Украины, Министерства
экономического развития и торговли, Министерства чрезвычайных ситуаций,
Госинспекции техногенной безопасности, профильных управлений Донецкой
облгосадминистрации и др. Верховную Раду Украины в комиссии представляет
народный депутат Игорь Шкиря, помощники-консультанты которого - Лариса Лисняк и
Сергей Гайдук - приняли участие в выездном заседании комиссии 25 января.
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